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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный умеренный; 
температура +24…+29.

13 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный умеренный; 
температура ночью +14…+19, днём +26…+31.

14 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный умеренный; 
температура ночью +14…+19, днём +28…+33.
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Вячеслав ткачёВ

- «Идеальным дубом» де-
рево называется потому, что 
у него прямой, как струна, 
ствол и красивая многометро-
вая крона, - объясняет краевед 
Ольга Мозговая.

- Вдоль ствола проходит 
трещина, она вытягивается 
высоко-высоко. И в эту рану, 
как у человека, попадает вся-
кая инфекция. Конечно, глав-
ной причиной болезни яви-
лась сильная прошлогодняя 
засуха, - поведала помощник 
лесничего Любовь Рослик. 

В паспорте «идеальный 
дуб» называется «деревом но-
мер один». Похожих на него 
деревьев в Шиповом лесу все-
го лишь четыре. Ближайший 

дуб значится под номером 
два. Так что замена ему вроде 
бы есть, но закрепится ли за 
преемником титул «идеаль-
ного» – неизвестно.

Засох «идеальный дуб»

Разрешили ввоз овощей
Со вчерашнего дня Роспотребнадзор РФ разрешил ввоз в 

страну овощей из Чехии и Греции на основе сертификатов, 
гарантирующих их безопасность. Таким образом, запрет снят 
уже для шести государств, в том числе Испании, Нидерландов, 
Бельгии и Дании. В настоящее время ведомство изучает полу-
ченную от Еврокомиссии информацию ещё восьми государств 
о компетентных органах и лабораториях, выдающих серти-
фикаты безопасности, гарантирующих отсутствие в партиях 
овощей кишечной палочки E.Coli.

Катастрофа на Волге
Число жертв крушения прогулочного теплохода «Булгария», 

затонувшего на Волге в минувшее воскресенье, достигло 49 чело-
век. Спасено 79 человек, судьба остальных пассажиров пока не 
известна. Всего же на судне по данным информационных агентств 
находилось 207 пассажиров, в том числе 25 незарегистрирован-
ных. Сейчас специалисты выясняют причины трагедии. По одной 
из версий, ей могли стать неисправность одного из главных дви-
гателей и крен судна. Президент Дмитрий Медведев объявил 12 
июля Днём траура по жертвам катастрофы на Волге.
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Шипов лес известен далеко за пределами Вороне-
жа, а его главной визитной карточкой является так 
называемый «идеальный дуб». К двухсотлетнему ги-
ганту постоянно наведывались туристы, приезжали 
молодожёны и привязывали ленточки, чтобы брак 
был таким же крепким и идеальным. Но теперь все-
общий любимец и гордость Бутурлиновского района 
медленно, но уверенно погибает.

Поддержка из фонда ЖКХ
Воронежская область представила в Фонд ЖКХ две заявки 

на получение финансовой поддержки в размере 715 миллионов 
рублей. Из этой суммы почти 360 миллионов рублей в те-
чение текущего года должны пойти на капитальный ремонт 
многоквартирных домов в 39 муниципальных образованиях 
и переселение граждан из аварийного жилья в Воронеже, 
Лисках, Боброве, Россоши и Борисоглебске. Оставшиеся 355 
миллионов рублей планируется направить на реализацию 
программы по переселению граждан из аварийного жилья в 
10 сельских районах области.

По дороге в космос
Воронежский завод «Водмашоборудование» оснащает ком-

пактными очистными сооружениями космодром Байконур. 
Как сообщили «Коммуне» в пресс-службе предприятия, в 
нынешнем году поставляется оборудование для площадки 31 
и проектируются  усреднитель и пескогрязеуловитель. Кроме 
того, в Казахстане оборудованием завода оснащаются очистные 
сооружения Актобе и Петрозаводска, а ранее были поставки в 
Алма-Ату, Астану и Павлодар.

Попросили уйти в отставку
«Молодогвардейцы» провели пикет напротив здания 

администрации Нововоронежа с требованием отставки гра-
доначальника Сергея Мозгового. По мнению местных жите-
лей, он ненадлежащее исполняет свои обязанности. Сергей 
Мозговой ответил, что в отставку он не собирается, так как 
его поддерживает более половины жителей города. Кстати, 
под вопросом находится и его членство в партии «Единая 
Россия», сообщает пресс-служба «Единой России». 

Уроки инсульта в нейрошколе 
Вчера в Воронежской областной клинической больнице 

начала занятия нейрошкола по проблемам острого мозгового 
кровообращения. На неё приехали ведущие специалисты 
московских и петербургских клиник, областей Центрального 
федерального округа и Екатеринбурга. Поскольку данная па-
тология занимает второе место в структуре общей смертности 
населения, и в России от неё ежегодно погибает около 450 тысяч 
человек, причем каждый третий в остром периоде, то разговор 
нейроанестезиологов и реаниматологов будет насыщенным и 
весьма полезным. Врачи проведут тренинги, обменяются опы-
том и новейшей информацией, познакомятся с организацией 
помощи инсультным больным в Воронежской области. 

ВГУ научит китайцев
Воронежский государственный университет подписал со-

глашение с мэрией китайского Гуанчжоу о проведении стажи-
ровок руководителей социальных и образовательных структур 
у нас. Подписание прошло в присутствии руководства города 
Санкт-Петербурга, Ленинградской области, Общественной 
организации «Деловая Россия», Генконсульства КНР в Санкт-
Петербурге. Как сообщили в пресс-службе ВГУ, на встрече так-
же обсудили вопросы сотрудничества с двумя университетами 
провинции Гуандун.

Открыт сезон сурка
В Воронежской области с 5 июля по 31 августа можно 

охотиться на сурка-байбака. В районах области уже начали 
выдавать лицензии на любительскую и спортивную охоту. 
Допустимая норма добычи составляет почти 1700 особей. 
Больше всего разрешений выделено для охотничьих хозяйств 
Богучарского, Кантемировского, Павловского и Россошанско-
го районов. Долгое время этот зверёк находился под защитой 
Красной книги. На территории области добыча этого зверька-
ведётся уже несколько лет.

11 июля коллеги, друзья и 
соратники по нелегкому труду 
завоевателей космоса также по-
здравляли юбиляра с 75-летием.

- Владимир Сергеевич, а у вас 
есть воинское звание?

- Когда-то был капитаном. 
А сегодня обхожусь без звезд и 
погон. Я - гражданский генерал, 
- пошутил Владимир Рачук.

Он повторил судьбу многих 
крупных руководителей совет-
ских времен – начал работу в 
Конструкторском бюро хим-
автоматики с азов и дошел до 
должности генерального дирек-
тора - генерального конструктора 
предприятия по разработке и 
выпуску двигателей для кос-
мических ракет. Специалист 
крупного масштаба. Почетный 
гражданин Воронежа и лауреат 
Государственной премии, доктор 
технических наук, профессор и 
заведующий кафедрой ВГТУ.

Умный, требовательный, с 
высоким интеллектом и хорошо 
развитым чувством юмора. Лич-
ность, одним словом. 

«Коммуна» предлагает  
читателям интервью с юбиляром 

на 3-й странице. 

юбилей | Владимир Рачук из поколения людей,  
считающих, что работать нужно не ради денег и наград 

Испытание  
космосом
Вчера в адрес генерального директора - генерального конструктора КБХА Вла-
димира Рачука пришло поздравление Президента России Дмитрия Медведева.  
«Уважаемый Владимир Сергеевич! – Говорится в телеграмме, - примите мои по-
здравления с 75-летием и самые добрые пожелания. Талантливый конструктор и 
выдающийся организатор производства, вы прошли трудовой путь от инженера 
до руководителя ведущего ракетно-космического предприятия, внесли большой 
вклад в укрепление научно-технического и оборонного потенциала России. При 
вашем непосредственном участии созданы многие образцы ракетных двигате-
лей, в том числе – для уникальной транспортной космической системы «Энергия-
Буран» и доставки на орбиту аппаратов нового поколения «Глонасс-К». Здоровья 
вам, новых успехов и всего наилучшего».

На совещании в правительстве 
области обсуждалась реали-
зация плана мероприятий по 
развитию рынков на территории 
Воронежа. 

Валерий СеВерный

 Мэр Сергей Колиух, в частности, 
сообщил, что в настоящее время в 
областном центре функционируют 34 
рынка. В капитальные сооружения, 
согласно плану, будет переведены 19 
из них. Например, реконструкция 
здания МУП «Центральный рынок» 
позволит не только увеличить торго-
вые площади на 2 тысячи квадратных 
метров и обеспечить всех торгующих 
на улице местами в помещении, но 
и провести благоустройство при-
легающей территории. Поэтапная 
реконструкция Центрального рынка 
начнётся в третьем квартале теку-
щего года и будет осуществлять-
ся без приостановки его работы. 
 Проводится подготовка к строи-
тельству и реконструкции рынков 
«Придача», «Южный» и «Жемчуж-
ный», в сентябре ожидается ввод в 
эксплуатацию второй очереди торго-
вого комплекса авторынка на улице 
Антонова-Овсеенко. Решаются вопро-
сы с началом соответствующих работ 
и на других городских рынках. В то же 
время, по информации Сергея Колиу-
ха, часть рынков подлежит поэтапной 
ликвидации. Так, исключены из плана 
организации розничных рынков места 
торговли ООО НПО «Надежда», рас-
положенные по улице Остужева,19-е 
и Ленинский проспект,154 в, а также 
ООО «Татьяна» и ООО «Придача 
— сервис» по улице Димитрова, 61 
и улица Димитрова,67а. Всем пред-
принимателям, осуществлявшим 
торговую деятельность на данных 
площадях, оказывается содействие 
в установке временных сооружений 
на территории Железнодорожного и 
Левобережного районов и получении 
торговых мест на городских рынках. 
 На планёрке также отмечалось, что 
управляющие компании рынков уже 
сегодня должны произвести расчёты 
стоимости аренды в построенных и 
отреставрированных рыночных ком-
плексах, чтобы знать, будут ли готовы 
предприниматели её оплачивать.

Рыночный 
вопрос

город

Валерий чашкин 

В сентябре Бобров отметит 
своё трёхсотлетие – и глава об-
ласти не мог не воспользоваться 
возможностью лично выяснить, 
чем же живут здесь люди нака-
нуне большого торжества. 

К юбилею здесь предполага-
ется ввести в эксплуатацию ряд 
строящихся социальных объек-
тов. Первым делом Алексей Ва-
сильевич побывал в селе Липовка. 
Едва губернатор вышел из маши-
ны, его обступили узнавшие о его 
приезде в село местные жители. 
У каждого – своя проблема, своя 

просьба о помощи – например, 
в решении различных бытовых 
проблем, связанных с начисле-
нием оплаты за подключение 
домов к водоводу, подведением 
газа, ремонтом дорог. Незапла-
нированный разговор получился 
недолгим из-за напряжённого 
губернаторского графика, одна-
ко Алексей Гордеев пообещал, 
что все поднятые вопросы будут 
взяты под контроль. 

Сейчас в Липовке возводится 
двухэтажный интернат для по-
жилых людей. Проект осущест-
вляется при поддержке Пенси-
онного фонда России. Это первое 

в нашем регионе за многие годы 
новое здание для социального 
учреждения подобного профиля 
– надо, конечно, упомянуть о том, 
что аналогичное появится ещё 
в Новоусманском районе. Оба 
интерната возводятся по специ-
альному проекту. Здание со-
стоит из двухэтажного корпуса, 
одноэтажного административно-
бытового блока и пристроенного 
блока столовой с подсобными 
помещениями общей площадью 
3,8 тысячи квадратных метров. 
Липовский интернат рассчи-
тан на сто постояльцев  - в нём 
45 двухместных и 9 одномест-

ных номеров. Имеется место не 
только для централизованной 
прачечной, но и для библиотеки, 
и для танцплощадки, и для спор-
тивных игр. Будет оборудован 
компьютерный класс: пожилые 
люди смогут бесплатно освоить 
компьютерную грамотность. 

Помещения общего пользо-
вания – коридоры, лестничные 
марши, холлы, - и архитектурная 
среда в целом адаптированы 
именно для людей пожилого 
возраста, в том числе для тех, 
кому необходима посторонняя 
помощь. 
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Для достойной жизни 
Губернатор области Алексей Гордеев 
проверил подготовку к 300-летию Боброва  
и открыл VII сельские спортивные игры

мария ЩеглоВа

Небольшое озерцо на оста-
новке «Минская» местные жи-
тели называют «лебединым». 
В прошлом это был прекрас-
ный уголок для отдыха: здесь 
бил фонтан, располагались 
разноцветные скамеечки, рос-
ли плакучие ивы. Но главным 
его украшением была пара 
лебедей. Сейчас их уже давно 
нет. В 90-х годах одного из 
лебедей съели местные бомжи, 
второй же умер от тоски.

Придать озеру «челове-
ческий» вид местные власти 

пытались не один раз: чисти-
ли дно озера, заселяли воду 
хлореллой, чтобы избавить 
его от сине-зелёных водо-
рослей. Но долгоиграющего 
эффекта это не принесло. 
Сейчас городские власти 
надеются, что вычистить 
озеро всё-таки удастся осно-
вательно.

Как сообщили «Коммуне» 
в пресс-службе городской 
администрации, после того, 
как дно будет очищено, озе-
ро вновь заполнят водой. 
Когда-то его питали подзем-
ные родники. Не исключе-

но, что после расчистки они 
будут бить вновь. Помимо 
этого, запланировано бла-
гоустройство места отдыха. 
По проекту здесь появятся  
дорожки, выложенные плит-
кой, новые урны, скамейки, 
детское игровое и спортивное 
оборудование. Кроме этого, 
планируется организовать 
газоны и посадить кустарник. 
Общая стоимость работ по 
благоустройству сквера со-
ставляет около 5 миллионов 
рублей. При этом стоимость 
расчистки озера – 500 тысяч 
рублей.

Завершить работу плани-
руется ко Дню города. Кстати, 
помимо озера на левом берегу 
ведется благоустройство дру-
гих зон отдыха  - парков «Юж-
ный», «Дельфин», «Алые 
паруса» и «Шинников».

Новая жизнь озера
Благоустройство| Городские власти начали  
приводить в порядок сквер «У озера»
На прошлой неделе в рамках подготовки к празд-
нованию 425-летия Воронежа начались работы по 
очистке озера рядом с остановкой «Минская». Из 
водоёма уже откачали воду, а экскаватор очищает 
дно от ила и мусора, которые скопились здесь за 
несколько лет.

татьяна юшкина

…На въезде в Эртиль – 
оживлённо и торжествен-
но. На поле собрались спе-
циалисты, механизаторы, 
руководители района и его 
хозяйств. Вдоль импрови-
зированной выставочной 
площадки выстроилась но-
вейшая техника, пришед-
шая сюда прямо с полей. 

Старожилам и ветеранам 
- на удивление. Вездесущим 
мальчишкам - на радость, 
ведь в этот день ребятне раз-
решали забираться в кабины 
и получше разглядеть пуль-
ты управления машин. 

Участники и гости приеха-
ли из соседних Аннинского 
и Панинского районов, из 
пограничных Добринского 
района Липецкой области, 

Мордовского и Токарёвского 
районов Тамбовской обла-
сти. Они быстро нашли об-
щий язык – профессионалам 
одной сферы деятельности 
всегда есть что обсудить. 
Творческую атмосферу до-
полняли раздольные рус-
ские песни коллектива само-
деятельности местного Дома 
культуры. 
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Пополняя бюджет
В  р а м к а х  р е а л и з а ц и и  

«Программы целевого под-
хода управления городом» 
при непосредственном уча-
стии городских депутатов нам 
удалось разработать и утвер-
дить «Стратегический план 
социально-экономического 
развития города до 2010 
года», а также «Программу 
комплексного социально-
экономического развития 
на 2010-2014 годы», которая 
прошла утверждение в пра-
вительстве Воронежской об-
ласти и вошла в областной 
реестр. Положения принятых 
документов в свою очередь  де-
тализируют  работу с муници-
пальными и ведомственными 
программами, а их количество 
за последние три года уве-
личилось с 17 до 26. Объём 
финансирования программ 
в истекшем году составил 
почти 1,4 миллиарда рублей. 
Это в 3,2 раза больше, чем в 
2009 году, и почти в десять 
раз больше, чем в 2008 году. 
Воронеж включён в целый 
ряд федеральных и област-
ных программ и проектов. 
Из федерального бюджета на 
развитие города выделено два 
миллиарда двести миллионов 
рублей. Ещё 600 миллионов 
рублей привлечено из об-
ластного бюджета. Благодаря 
поддержке правительства 
Воронежской области введен 
в строй ряд социальных объ-
ектов. По итогам отчётного 
периода рост поступлений в 
бюджет города по сравнению с 
2009 годом вырос на 15,6 про-
цента (1,4 миллиарда рублей). 
Доходная часть бюджета со-
ставила 14 миллиардов 182 
миллиона рублей. Расходная 
часть - 14 миллиардов 273 
миллиона рублей. Социально 
значимые расходы – такие, 
как заработная плата, медика-
менты, коммунальные услуги 
бюджетных учреждений, про-
финансированы в полном 
объёме. 

В отчётном году продолже-
ны работы по инвентаризации 
и регистрации права собствен-
ности на муниципальное иму-
щество (более 1100 объектов), 
по постановке на учёт бес-
хозных объектов недвижи-
мости и сетевого хозяйства 
(подготовлено документации 
на 964 объекта, на учёт по-
ставлено 123 объекта), а также 
постановке на кадастровый 
учёт земельных участков. На-
чата работа по регламентации 
деятельности администрации 
и переводу муниципальных 
услуг в электронный вид. 
Создано и функционирует 
муниципальное автономное 
учреждение «Одно окно» го-
рода Воронежа. 

Важным событием в жизни 
Воронежа стало присоедине-
ние к городу обособленных 
территориальных единиц – 
сёл и посёлков. В целях повы-
шения комфортности прожи-
вания в данных микрорайонах 
совместными усилиями спе-
циалистов администрации, 
депутатов городской Думы,  
жителей разработана ком-
плексная программа развития 

инфраструктуры отдельных 
территорий городского округа 
на 2010-2014 годы. Результаты 
её реализации по достоинству 
оценят боле 80 тысяч человек, 
которые получили статус го-
рожан. По предварительной 
оценке Воронежстата, числен-
ность постоянного населения 
по итогам переписи на 1 ян-
варя 2011 года составила 979 
тысяч 884 человека.

Заботиться 
и поддерживать

Важным событием в обще-
ственной и культурной жизни 
города стала подготовка и 
празднование 65-летия Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне. Торжественно открыты 
стела «Воронеж – город воин-
ской славы», памятник Герою 
Советского Союза, генерал-
майору Александру Ильичу 
Лизюкову и семи неизвестным 
воинам, погибшим при защите 
Воронежа. Приведены в по-
рядок памятники и памятные 
места, открыты новые мемо-
риальные доски. Обеспечена 
постановка на учёт ветеранов, 
нуждающихся в улучшении 
жилищных условий

Аномально высокая жара 
прошлого лета привела к мно-
гочисленным лесным пожарам. 
В результате сотни воронеж-
цев лишились своего жилья 
и имущества. Всем им была 
оказана помощь. Для 75 семей 
построен 61 новый жилой дом. 
Денежную компенсацию за 
утраченные жилые помеще-
ния  получили 13 человек. 29 
семьям предоставлены кварти-
ры. Всем выплачена денежная 
компенсация за утрату иму-
щества. В наиболее постра-
давшей от пожаров Масловке 
восстановлены объекты ком-
мунальной инфраструктуры. 
Люди вернулись к нормальной 
жизни. В ряде случаев удалось 
даже улучшить социально-
бытовые условия проживания 
воронежцев. 

Серьёзное направление ра-
боты, старт которому был дан 
в прошлом году, - подготовка 
к празднованию 425-летия на-
шего города и проведению са-
мих юбилейных мероприятий. 
В конце 2010 года был создан 
оргкомитет под председатель-
ством вице-премьера Россий-
ского правительства Дмитрия 
Козака, сформирован пере-
чень объектов, строительство 
которых будет приурочено 
к этой знаменательной дате 
(500 объектов на общую сум-
му – 9,6 миллиарда рублей). 
К празднованию юбилея Во-
ронежа будет завершён ремонт 
фасадов зданий предприятий 
и организаций, многоквар-
тирных домов, благоустроена 
прилегающая к ним терри-
тория. 

В прошедшем году проведе-
на большая работа по развитию 
социальной сферы города. 
Первых пациентов приняла 
поликлиника № 11 (ул. Маши-
ностроителей),  построенная 
общими усилиями города и 
области. После капитально-
го ремонта введена в строй 
поликлиника №10 по улице 
Красноармейской. Начали 

работать медицинские учреж-
дения в посёлках Масловка и 
Тенистый. Ведётся фасадный 
ремонт Больницы скорой ме-
дицинской помощи №1. 

В муниципальных детских 
садах в 2010 году создано 
530 дополнительных мест.  
Восстановлены и открыты 
детский сад № 149 в Север-
ном микрорайоне на 120 мест, 
детский сад № 119 в посёлке 
Тенистом на 230 мест. Капи-
тально отремонтирован дет-
ский сад компенсирующего 
вида №4 на ул. Остужева. 
Идёт реконструкция детского 
сада №19 в посёлке Сомово, а 
также детского сада № 51 по 
улице Жемчужная  и № 93 по 
улице Донской. Кроме этого, 
планируется дополнительно 
открыть 14 групповых по-
мещений в детских садах, в 
общей сложности -  280 мест. 

В 2011 году впервые за 16 
лет будет построен новый 
детский сад, который к концу 
юбилейного года  примет 220 
детей. Строительство ведётся 
по адресу: переулок Павлов-
ский, 58. Таким образом, в 
детских дошкольных учреж-
дениях города будет создано 

более 1100 дополнительных 
мест. 

В 2011 году было завершено 
строительство двух школ – по 
улице 9 Января и в Северном 
микрорайоне. Их открытие 
станет совместным результа-
том работы города и области. 
Продолжается строительство 
спорткомплекса в Придонском 
и  двух школьных стадионов в 
посёлке Сомово и Северном 
микрорайоне.

Строить и развивать
Ещё одно важное направ-

ление работы –  улучшение 
жилищных условий горожан, 
прежде всего, проживающих 
в ветхих и аварийных домах. 
В истекшем году в рамках 
реализации Федерального 
закона РФ № 185 «О Фонде 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства» было переселено 
34 многоквартирных дома, 
всего - 580 семей. Выполнен 
капитальный ремонт 213 мно-
гоквартирных домов, в резуль-
тате чего качество жилищных 
условий улучшили почти 42 
тысячи горожан. В юбилейный 

год будет произведён ремонт 
фасадов 61 многоквартирного 
дома на сумму 330 миллионов 
рублей. В рамках программы 
«Сто дворов» благоустроена 
71 дворовая территория. 

В целях реализации комму-
нальной реформы продолжено 
строительство ВПС-4, где в 
прошлом году состоялся пуск 
трёх новых скважин. Это по-
зволило увеличить добычу 
воды на 10 тысяч кубометров 
в сутки, что в свою очередь 
способствовало увеличению 
на полтора-два часа времени 
подачи воды для жителей Цен-
трального, а также части Ле-
нинского и Коминтерновского 
районов. Работа по строитель-
ству этого важнейшего для го-
рода объекта будет завершена 
в текущем году. Проблема с во-
доснабжением правобережной 
части города будет решена. К 
празднованию юбилея города 
будет завершено строительство 
канализационного коллектора 
по улице Менделеева, объектов 
водоотведения в Отрожке и 
Сомово.

Внедряется новая система 
по сбору мусора машинами, 
оборудованными по системе 
ГЛОНАСС.  Построены новые 
и отремонтированы существу-
ющие контейнерные площад-
ки. Установлено большое ко-
личество новых контейнеров 
различных типов. Созданы 
и успешно реализуются ме-
ханизмы привлечения к этой 
работе и частных инвесторов. 
Так, в целом завершено строи-
тельство полигона по утилиза-
ции твёрдых бытовых отходов, 
который должен обеспечить 
потребности в захоронении 
бытовых отходов города в 
течение десяти лет.  

Масштабный ремонт был 
проведён в прошлом году на 
основных магистралях города. 
Работы выполнены на более 
чем 360 тысячах квадратных 
метров на сумму свыше 800 
миллионов рублей. Демонти-
рованы трамвайные пути, вос-
становлены дорожные одежды 
на улицах Кольцовская, Во-
рошилова,  на 11 трамвайных 
проездах. Ведутся такие рабо-
ты на улице 9 Января, Героев 
стратосферы, Менделеева, 
Солнечной, 45-й Стрелковой 
дивизии, Ростовской, Новоси-
бирской и др. Продолжаются 
работы по реконструкции 
путепровода на улице Богдана 
Хмельницкого. Проводится 
реконструкция возле Камен-
ного моста.

Начался ремонт проспекта 
Революции. Наконец, один 

из важных проектов – рекон-
струкция набережной Масса-
литинова. Эта автомагистраль 
соединит три моста и разгру-
зит от транспорта централь-
ные улицы города: проспект 
Революции, улицу Ленина, 
улицу Кирова. Реконструк-
цию планируется завершить 
к сентябрю. Всего на ремонт 
и реконструкцию дорог в теку-
щем году будет выделено око-
ло двух миллиардов рублей из 
бюджетов всех уровней.  

Не остаются без внимания 
и зелёные зоны, места отдыха 
горожан. В прошлом году ре-
конструированы семь парков и 
скверов: сквер на Добролюбо-
ва, парк Победы, Роща Сердца, 
сквер у памятника Бунину, у 
здания концерна «Энергия», 
парк «Оптимистов», парк 
«Орлёнок». С привлечением 
средств из областного бюд-
жета и инвесторов в этом 
году начато благоустройство 
крупнейших городских пар-
ков - «Динамо», «Алые пару-
са», «Южный», «Шинник», 
«Дельфин».

Из-за сложнейших погод-
ных условий минувшей зимы 
большая нагрузка легла на 
коммунальные службы. На 
уборку проезжей части города 
ежедневно привлекалось до 
200 единиц уборочной тех-
ники. Во многом справиться 
с этой работой позволило 
приобретение новой техники. 
За счёт средств бюджетов раз-
личных уровней закуплена 31 
единица новой коммунальной 
техники на общую сумму по-
рядка 67 миллионов рублей. В 
этой сфере также начато вне-
дрение системы ГЛОНАСС, 
что позволит улучшить кон-
троль за работой коммуналь-
ной техники, осуществлять 
наблюдение за уборкой улиц 
города в режиме реального 
времени. Большая работа идёт 
по модернизации сети наруж-
ного освещения. Работы вы-
полняются на 1035 объектах 
городского хозяйства, в том 
числе на территории 12 парков 
и скверов, 38 магистральных 
улиц общей протяжённостью 
66 километров. На некото-
рых улицах, среди которых 
– Просторная, Цимлянская, 
освещение установлено впер-
вые. Самое пристальное вни-
мание уделяется дворовым 
территориям. За отчётный год 
установлено освещение в 724 
городских дворах и на 228 ули-
цах частного сектора, включая 
микрорайоны Отрожка, Со-
мово, 1-е Мая. Отчётный год 
в сфере наружного освещения 
Воронежа является знако-
вым. 17 декабря 2010 года с 
городских улиц была снята и 
заменена  энергосберегающи-
ми светильниками  последняя 
«лампочка Ильича».

Продолжается работа по 
укреплению системы город-
ского пассажирского транс-
порта. Открыты новые авто-
бусные маршруты. Проведена 
работа по восстановлению 
инфраструктуры муниципаль-
ного электротранспорта в ле-
вобережной части города, что 
позволило восстановить рабо-
ту троллейбусного маршрута 
№4 «ВГУ-ВАСО». Ведётся 
работа по сокращению  уста-
ревшего подвижного состава, 
внедрению на городском пас-
сажирском транспорте систе-
мы ГЛОНАСС, увеличению 
удельного веса работающего 
на этом рынке муниципально-
го электротранспорта. 

Подготовила 
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

Воронеж на юбилейном рубеже
Город | Новые подходы к проблемам воронежцев начали приносить свои плоды и получать оценки горожан
На заседании городской Думы мэр Воронежа Сергей 
Колиух представил отчёт о результатах деятельности 
городской администрации за 2010 год. Перед началом 
и после завершения доклада градоначальник поблаго-
дарил за помощь и поддержку в работе правительство 
области, депутатов всех уровней, предпринимателей, 
общественников и всех воронежцев, неравнодушных 
к проблемам родного города. 

Альбина ЗОЛОТАРЁВА, 
народный учитель РФ, по-
чётный гражданин Вороне-
жа:

- За последние месяцы го-
род очень сильно изменился. 
Парки – «Южный», «Коль-
цовский сквер», «Орлёнок» 
- стали чистыми, ухоженны-
ми.  В них приятно прийти, 
посидеть. Когда-то Воронеж 
на всю страну славился как 
зелёный город, город цветов. 
Потом этот имидж «сошёл 

на нет», но сегодня, на мой 
взгляд, возрождается. Я живу 
на улице Волгоградской, на 
левом берегу. Каждый день 
наблюдаю реконструкцию 
улиц Ростовской, Менделее-
ва: здесь ремонтируют фасады 
домов, дороги, теплотрассу. 
Приятно, что городские вла-
сти занимаются благоустрой-
ством не только центра, но и 
окраин города. 

Екатерина БУЛАВИНА, 
жительница  Воронежа:

- Каждый день езжу на 
работу по улице 20-летия 
Октября. Осенью на останов-
ке «Чижовский плацдарм» 
наконец заработал пешеход-
ный переход, оборудованный 
специальными сигнальными 
маячками. Они начинают 
мигать, предупреждая во-
дителя о том, что ему нужно 
сбросить скорость. Очень 
рада, что появился такой 
островок безопасности. Бла-
годаря переходу аварий здесь 
стало значительно меньше. 
Вообще в последнее время 
город меняется в лучшую 
сторону. Власти активно ре-
монтируют дороги, асфаль-
тируют дворы, устанавливают 
детские площадки. Я считаю, 
что временные трудности в 
виде перекрытых улиц, гор 
песка и тротуарной плитки 
полностью оправданы.

Наталья ВЛАСОВА, жи-
тельница Воронежа:

- Я живу недалеко от Чи-

жовского плацдарма, и рань-
ше то и дело слышала о том, 
что кого-то сбили. Прекрасно, 
что теперь здесь появился 
такой островок безопасности. 
Хотя пешеходам всё равно 
нужно быть внимательными, 
когда они переходят дорогу, 
ведь водители бывают раз-
ные. Кому-то и предупре-
ждающие сигналы нипочём, 
и они продолжают мчаться 
на огромной скорости. Пере-
ход – только один из пунктов 

масштабной реконструкции, 
которая сейчас проводится в 
городе. Радует, что во дворах 
устанавливают спортивные 
площадки, благоустраивают 
скверы, где может культурно 
отдохнуть молодёжь. Недав-
но отремонтировали здание 
районной поликлиники № 10, 
установили там современное 
медицинское оборудование. 
Подготовка к юбилею города 
идёт полным ходом. Думаю, 
после праздника она продол-
жится, потому что городские 
власти добросовестно под-
ходят к делу. 

Анна ЦАРАЛУНГА, заме-
ститель председателя город-
ской общественной палаты, 
депутат Воронежской об-
ластной думы:

- Изменения, которые про-
исходят в городе, видны не-
вооружённым глазом. Пре-
ображаются дома, скверы, 
парки. Но самое важное – это 

дороги. Идёт ремонт как цен-
тральных, гостевых улиц, 
так и дворовых территорий. 
Конечно, перекрытые ули-
цы вызывают определённые 
неудобства, создают пробки. 
Но горожане относятся к 
этому с пониманием. Они 
осознают, что это временная 
мера, и уже завтра состояние 
дорог  улучшится, ездить по 
ним станет приятнее. 

Записала 
Наталья НЕКРЫЛОВА.

Город глазами его жителей
Как Воронеж изменился за последний год и как Вы оцениваете деятельность городских властей?

Маленький трактор для большой семьи
Мини-трактор с прицепом – давняя мечта Виктора и Ната-

лии Аксёновых из села Байчурово, воспитывающих шестерых 
детей, – появился на подворье большой семьи в рамках реализа-
ции целевой программы «Социальная поддержка многодетных 
семей Воронежской области на 2011-2012гг.». Теперь в планах 
Аксёновых – покупка коровы. А можно ведь «замахнуться» и на 
бычков, поросят. С таким-то колёсно-прицепным подспорьем не 
пропадёшь!

А у реки – костры, палатки…
Спортивное ориентирование, полоса препятствий, суп и чай 

с дымком, вязание морских узлов, борьба с комарами, песни под 
гитару и многое, многое другое ожидало мальчишек и девчонок во 
время ставшего давно традиционным районного туристического 
слёта, прошедшего  на территории села Пески. У какой реки? 
Конечно же, на живописном берегу Хопра. 

Не смог «подмочить» репутацию турслёта как лучшего летнего 
районного спортивного мероприятия и  пролившийся на головы 
школьников и их руководителей несвоевременный дождик. Ту-
ристы, известно, ненастья не боятся. 

Аллея энергетиков
Молодые деревья высажены возле здания администрации 

Песковского сельского поселения. Руки здесь приложили работ-
ники Поворинских РЭС. В необычной акции, объявленной ОАО 
«Холдинг МРСК»,  приняли участие представители местной 
власти, духовенства, а также дети. А саженцы сосен, тополей и 
черноплодных рябин для аллеи были бесплатно предоставлены 
Песковским лесничеством. 

И строить, и жить помогает
В поисках решения своих проблем поворинцы посетили обще-

ственную приёмную губернатора, в которой их внимательно 
выслушал и попытался помочь заместитель руководителя депар-
тамента архитектуры и строительной политики правительства 
Воронежской области Владимир Астанин. 

Проблемы, приведшие в этот раз жителей Поворино и сёл 
района в губернаторскую приёмную, были  связаны  не только 
со строительством, но и социальной помощью, медицинским 
обслуживанием. Часть из них уже решена.

Свёкла на поливе
В битве за хороший урожай все средства хороши. И потому, 

считают многие руководители сельхозпредприятий района, лучше 
перестраховаться, чем что-то важное упустить из виду. 

Так, помня горький опыт прошлогодней засухи, в СХП «Ма-
зурское», а также СХП «Песковское», СХП «Степь» и ИП глава 
К(Ф)Х Аверьянов Б.Н. на полях с сахарной свёклой установили 
поливальные агрегаты, которые и используют для орошения. 

Не оставаться в стороне
«Замороженное» на зиму строительство в селе Пески ещё 

одного храма возобновилось. Инициатива возвести в центральном 
парке для  верующих жителей села, в котором уже есть одна цер-
ковь, небольшую часовню исходила от администрации поселения. 
А внести свою посильную лепту в общее богоугодное дело может 
каждый: кто деньгами, кто стройматериалами, а кто и  работой. 
Главное – не оставаться в стороне.

Герою-земляку
Мемориальная доска появилась на здании средней школы села 

Октябрьское. Так жители увековечили память своего знаменитого 
земляка Героя Советского Союза, генерал-полковника Василия 
Митрофановича Шатилова, командовавшего легендарной 150-й 
стрелковой дивизией. Именно его бойцы водрузили Знамя По-
беды над рейхстагом в мае 1945 года.

«Лето» в разгаре
В Поворинском районе - в полном разгаре межведомственная 

профилактическая операция «Лето».
Первый её  этап, который носил название «Лето без нарко-

тиков», остался уже позади. Все ведомства, заинтересованные 
в предупреждении негативных явлений в подростковой среде, 
приняли активное участие в мероприятиях, направленных на 
профилактику употребления несовершеннолетними алкоголь-
ных, наркотических и иных одурманивающих хрупкое детское 
сознание веществ. 

Второй этап операции «Лето» стартовал в начале июля. На 
этот раз межведомственные усилия направлены на искоренение 
безнадзорности, беспризорности и семейного неблагополучия.

И снова – чемпион
К почётным титулам чем-

пиона мира и Европы по кио-
кусинкай каратэ среди юношей 
недавний выпускник СОШ №1 
Поворино Иван Мезенцев при-
бавил ещё один – победителя 
Всеамериканского чемпионата, 
проходившего в Нью-Йорке. 

Медаль, полученная Иваном 
из рук президента Ассоциации 
киокусинкай каратэ, украсила 
грудь нашего земляка благода-
ря его собственному упорству и 
спонсорской помощи местных 
предпринимателей. Они-то и 
выделили средства на заокеан-
скую поездку юного чемпиона, 
прославившего поворинскую 
землю и на другом материке.

Где две, там и третья
Немногие поворинские самодеятельные поэты могут похва-

статься собственными стихотворными сборниками. Но Виктору 
Иванову с этим повезло гораздо больше, чем другим:  стихотво-
рец из села Рождественское готовится выпустить свою третью 
книгу. 

Правда, совсем небольшим тиражом и на собственные деньги. 
Два предыдущих сборника - «Моя дорога» и «Яблоня в цвету» - 
вышли у местного поэта в Борисоглебске в 2010 году.  

Сообщения подготовил Андрей МОНАСТЫРНЫЙ. Фото автора.

У карты областиУ карты области
Поворинский район

Соревнуются туристы.

Иван Мезенцев – чемпион.

Обновлённый переход у Чижовского плацдарма.
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- Владимир Сергеевич, 
всякий раз невольно удив-
ляешься жизненным пово-
ротам в судьбах людей. Вот 
вы закончили строительный 
институт, получили неплохую 
специальность, работали и 
вдруг пошли учиться в поли-
технический на авиационный 
факультет. Что вас побудило 
круто изменить жизнь? 

- Мечта. В детстве букваль-
но бредил самолётами. После 
школы по ряду причин не смог 
поступить в Московский авиа-
ционный институт. Закончил 
Воронежский строительный и 
уехал на ударную комсомоль-
скую стройку в Сибирь, под 
Красноярск. Шел 1959 год. 
До полета  Юрия Алексеевича 
Гагарина оставалось два года. 
Когда это событие произошло, 
как и весь наш народ, рад был 
безумно.  А как только полетел  
второй космонавт - Титов, дет-
ская мечта вспыхнула с такой 
силой, что места себе не нахо-
дил. Написал заявления сразу 
в два авиационных института 
-  Москвы и Казани. Мне от-
ветили, что второе высшее 
образование можно получить 
только в случае болезни. Это 
меня совсем не успокоило. В 
Воронеже знакомый по се-
крету шепнул, что в городе 
есть предприятие, разрабаты-
вающее ракетные двигатели 
– почтовый ящик-20 (об этом 
в первые годы мало кто знал), 
и туда можно устроиться со 
специальностью инженера-
строителя. Тогда я рассчитался 
со стройкой и вернулся домой  
к родителям.

В КБХА устроиться было не 
так-то просто. Вначале попал к 
военным строителям, которые 
работали на территории пред-
приятия. Подал заявление в 
Воронежский политехниче-
ский на вечернее отделение 
авиационного факультета. 
Приняли сразу на четвёртый 
курс. Только после этого сумел 
перейти в цех сборки двигате-
лей. А уж оттуда в 1964 году 
попал в КБ старшим техником-
конструктором.

Прежде чем стать руководи-
телем предприятия в 1993 году, 
прошёл десять должностей.

- Одним словом, ракетные 
двигатели известны до вин-
тика.

- В какой-то мере.
- А вы помните, каким было 

настроение в обществе в 60-е 
годы минувшего века?

- Каждый из нас испытывал 
огромную гордость за страну. 
В космос отправлялись Ни-
колаев, Попович, Терешкова, 
их друзья по отряду, и каждый 
полет был событием. Народ 
ликовал. Это сейчас, когда 
отлетали до полутысячи кос-
монавтов, отправка кораблей 
превратилась в обычное дело. 
А тогда мы знали всех героев 
в лицо. И не только советских, 
но и американских. Мне по-
везло в США встретиться с 
первым астронавтом Аланом 
Шеппардом. Одни интересы, 
одна тема для разговоров.

А когда Армстронг поле-
тел на Луну, я, не дожидаясь 
газет, всю ночь слушал «голос 
Америки», репортаж о полете 

с синхронным переводом ком-
ментария самого астронавта о 
том, что он видит и ощущает. 
Это было незабываемо.

И в те годы, и сейчас до 
сих пор считаю, что работа 
на нашем предприятии для 
молодых – самая престижная 
и увлекательная. Но тогда 
росло поколение, считающее, 
что работать можно не только 
ради денег и наград.

- В середине 60-х КБХА по-
ручили разработку ядерного 
двигателя. Вы и ваши товари-
щи с заданием справились на 
отлично. Это была разработка 
на перспективу? Или уже в 
те годы собирались отправ-
лять экспедицию к дальним 
звездам? Как развивались 
события?

- Шел 1965-й год. По зада-
нию Министерства общего ма-
шиностроения была образова-
на  группа конструкторов. Нас 
принял в Москве начальник 
главка Иван Ильич Абрамов 
и сообщил, что есть постанов-
ление правительства о созда-
нии ядерной энергетической 
установки. После объезда ряда 
предприятий атомной отрасли 
в Обнинске, Подольске, ин-
ститута имени Курчатова мы 
начали работу.

Над двигателем трудились 
более десяти лет.  Я  ушел из 
отдела чуть раньше, но защитил 
кандидатскую диссертацию, 
после чего переключился на 
кислородно-водородный дви-
гатель для ракеты-носителя 
«Энергия». Первый запуск ее 
состоялся 15 мая 1987 года, и это 
событие до сих пор считается 
величайшим достижением в 
ракетостроении. Мы наблюдали 
за взлетом из бункера Байкону-
ра, ликовали, как дети. Ракета 
– все-таки штука сложная, а 
тут стартовала ввысь махина с 
массой две тысячи тонн. И по-
летела с первого раза. Это, дей-
ствительно, было огромнейшей 
победой.

А 15 ноября 1988 года на 
«Энергии» отправился в кос-
мос первый  корабль «Буран». 
В автоматическом режиме. 
Если американские «Шатт-
лы» до сих пор спускают с 
орбиты на Землю вручную, то 

«Буран» полетел без пилота и 
благополучно вернулся в за-
данную точку! Четыре наших 
кислородно-водородных дви-
гателя РД-0120 тягой по две-
сти тонн каждый отработали  
четко. В них вложен огромный 
труд конструкторов, инже-

неров, слесарей-сборщиков, 
испытателей. Представьте, 
сколько за эти 13 лет было од-
них командировок, заседаний, 
отчетов, Со временем мы не 
считались. Работа очень ин-
тересна. Я как руководитель 
работ получил за разработку 
двигателя Государственную 
премию.

Ну, а готовый ядерный дви-
гатель отложили до лучших 
времен. Аналогичный создава-
ли американцы. Могу сказать, 
что по ряду параметров наш  

лучше.
- Владимир Сергеевич, в 

конце июня вы летали в Ле 
Бурже, во Францию, на Все-
мирную авиакосмическую вы-
ставку. Каковы впечатления, 
как выглядела Россия на фоне 
других стран?

- Мы всегда знали, что наши 
ракетные двигатели – лучшие, 
и лишний раз убедились в 
этом. В Ле Бурже, как пра-
вило, приезжают специали-
сты со всех стран, интерес 
к экспонатам повышенный. 
Но в этом году российская  
часть выставки выглядела не 
очень представительно. Мало 
новинок. Хотя в запасе есть 
большое количество перспек-
тивных разработок, которые в 
ближайшие годы могут быть 
внедрены.  

- Если говорить предельно 
честно, то сегодня у нашего 
общества есть два фактора, 
которыми с полным основани-
ем можно гордиться: победой 
над фашизмом и космически-
ми достижениями. Эта планка 
не должна снизиться. Каковы 
планы у КБХА на ближнюю и 
дальнюю перспективы?

- Грандиозные. Сейчас у нас 
в разработке три новых двига-
теля. А с модификациями – их 
пять. Первый предназначен 
для модернизированной раке-
ты «Союз-2-1б». Этот же дви-
гатель будет использоваться 
на «Ангаре», которая полетит 
в 2013 году. Второй двигатель  
разрабатывается для ракеты 
легкого класса  «Союз-2-1б» 
Её старт состоится в будущем 
году. Следующие два двигате-
ля – кислородно-водородные 
оригинальной конструкции 
- будут использованы на раз-
гонном блоке «Ангары» и 
в составе новой ракеты для 
строящегося космодрома «Вос-
точный».

Кроме того, сейчас начали 
разрабатывать двигатель на 
новом горючем – сжиженном 
природном газе. Использован 
он будет для многоразовой 
ракетно-космической системы. 
Так что работы не на один год и 
не на одно десятилетие.

Помимо этого, изготавли-
ваем летные двигатели для 
ракеты  «Союз-2-1б». Шест-
надцать штук сделаны, в этом 
году пополним их число еще 
пятью. 

В последние годы госу-
дарство начинает обращать 
внимание на космические раз-
работки. Выделяют деньги на 
модернизацию производства 
и испытательных стендов. Хо-
рошо помогает предприятию 
губернатор Алексей Васи-
льевич Гордеев. КБХА было 
первым предприятием, куда 
он приехал сразу после назна-
чения и лично убедился, что за 
годы кризиса мы не потеряли 
технологии и приобрели но-
вые. За последние годы у нас 
появилось достаточное коли-
чество новой современной тех-

ники, суперкомпьютер. Растут  
грамотные способные молодые 
специалисты. Группа Андрея 
Гуртового из молодежного 
КБ,  Юрий Лукин, Тимур Кол-
бая, Андрей Иванов и другие. 
Они защищают кандидатские 
диссертации. Значительно 
выросло в творческом плане 
среднее поколение – Юрий 
Сасин, Виктор Горохов, Сергей 
Лобов, Валентина Космачева.  
Не сдает позиций и старшее 
поколение – Анатолий Сысоев, 
Виталий Рубинский, Анатолий 
Дмитриенко, Вадим Орлов. 
Анатолий Ростиславин, Вик-
тор Пригожин и другие.

- Что бы вам хотелось изме-
нить в укладе жизни общества 
в первую очередь?

- Вернуться в какой-то мере 
к социальным принципам. Не 
должно быть так, чтобы один 
человек 100-метровые яхты 
менял, а другой влачил бед-
нейшее существование. Мы 
сами в большой мере вино-
вны в страшном расслоении 
общества – позволили этому 
произойти. Чрезмерно равно-
душными стали.

- Если вы не приемлете 
какую-то черту характера у 
подчиненных или друзей,  об 
этом можете прямо сказать, 
или поступаете как-то по-
другому?

- Стараюсь прямо говорить. 
Для работы в одной команде 
люди должны друг друга с 
полуслова понимать. Мы за-
няты слишком ответственным 
делом, чтобы тратить силы и 
внимание на интриги и обиды. 
У меня есть старинный друг 
Борис Соколов, конструктор 
ракетных двигателей, сейчас 
- советник генерального кон-
структора в РКК «Энергия» 
имени Королева. Он мне дал 
хороший совет: «Все проблемы 
дальше рубашки не пускай». 
Всем бы надо этого совета 
придерживаться. Тогда и от-
ношения будут ровнее, и нервы 
в порядке.

- С сыном часто видитесь? 
Он тоже крайне занятой чело-
век. Командир подлодки, если 
не ошибаюсь?

- Был им, а сейчас Сергей в 
Петербурге. Закончил в про-
шлом году Академию Ген-
штаба и служит начальником 
Военно-морского Управления 
объединенного стратегическо-
го командования «Запад». До-
мой приезжает нечасто, разве 
что в командировки.

А дочерей у меня две. Стар-
шая Нелли тоже в Питере. Она 
– кандидат филологических 
наук, преподает в Артилле-
рийской академии. Обучает 
иностранных студентов. За-
кончила ВГУ. Младшая Ольга 
– историк, после Воронежско-
го госуниверситета заканчи-
вает диссертацию.  Еще есть 
две внучки и внук. Хотелось, 
чтобы и третье поколение на-
шло себя в жизни.

- На личные увлечения 
время остается?

- Интересует история, осо-
бенно Франции, Англии, Граж-
данской войны и первого пери-
ода Советской власти. Люблю 
рыбалку. Раньше в Бобров 
ездил с удочками, а сейчас, 
увы, слишком занят… 

Беседовала
Евгения ЛЕЖАНИНА.

Испытание космосом

Общий сбор семьи: младшая Ольга выходит замуж.
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Павел ГУРОВ,

директор ФГУ «Воронежский 
ЦСМ» – заместитель председателя 
Региональной комиссии по 
качеству

Завершила работу Регио-
нальная комиссия по качеству 
Воронежской области.

П о д в е д е н ы  и т о г и  X I V 
смотра-конкурса «Воронежское 
качество-2011». В нем приняли 
участие 54 предприятия, кото-
рые представили 87 видов про-
дукции и услуг. 

Для их оценки Региональ-
ной комиссией по качеству 
были сформированы эксперт-
ные группы, в состав которых 
входили представители прави-
тельства Воронежской  области, 
специалисты ФГУ «Воронеж-
ский ЦСМ», Роспотребнадзора, 
Учреждения «Воронежский 
центр сертификации и мони-
торинга», высших учебных за-
ведений. 

Смотр-конкурс «Воронеж-
ское качество» стал региональ-
ным этапом Всероссийского 
конкурса «100 лучших товаров 
России», проходящего под де-
визом: «Стремление к лучшему 
качеству в интересах модерни-
зации». Исходя из этого девиза, 
главными целями проведения 
смотра-конкурса «Воронежское 
качество-2011» стали: повыше-
ние заинтересованности орга-
низаций и предприятий, в том 
числе микробизнеса, малого и 
среднего бизнеса в выпуске кон-
курентоспособной продукции, 
тесная увязка смотра-конкурса 
с решением задач модернизации 
и национальных проектов, про-
движение высококачественной 
продукции и услуг воронежских 
предприятий на рынки России 
и Единого экономического про-
странства Таможенного союза.

По результатам заседаний 
экспертных групп Региональная 
комиссия по качеству провела 
всестороннюю оценку качества, 
экологичности, безопасности, 
ресурсосбережения и других 
характеристик товаров и товаро-
производителей и выявила пред-
приятия, достойные участия в 
федеральном этапе конкурса 
«100 лучших товаров России». 
Причем характерной особенно-
стью XIV смотра-конкурса ста-
ло то, что по оценкам экспертов 
и Региональной комиссии по 
качеству, все участники показа-
ли высокие результаты и стали 
лауреатами смотра-конкурса, 
получив соответствующие ди-
пломы и право маркировать 
конкурсную продукцию Знаком 
«Воронежское качество».

Кстати, многие участники 
стали уже многократными лау-
реатами смотра-конкурса. 

В их числе: ОАО «Мин-
удобрения», ОАО «Графское», 
ОАО ХК «Мебель Черноземья», 
ООО ПТО «Воронежская три-
котажная мануфактура», ОАО 
«Борисоглебский трикотаж», 
ОАО «Евдаковский масложи-
ровой комбинат», ООО «Бори-
соглебский хлебозавод», ООО 
«Борисоглебский кондитер», 
ООО «Санаторий им. Цюрупы», 

ООО «Клинический санаторий 
им. Горького», ООО «Клинико-
диагностическая лаборатория 
«Никитинская» и другие.

Впервые приняли участие 
в смотре конкурсе «Воронеж-
ское качество» ЗАО ВЗПП 
«Микрон», ООО «Дельта-пак»,  
ООО «Воронежская фабрика 
музыкальных инструментов 
«АККО», ООО «Пром-Нефть-
Сервис», ООО «Фосфорель», 
ООО «Частная пивоварня «Ар-
тель»  и др.

Важно отметить: с каждым 
годом меняется как количе-
ственный, так и качественный 
состав предприятий и органи-
заций, которые представляют 
свою продукцию и услуги на 
конкурс. Наряду с крупными 
предприятиями в нём прини-
мают активное участие пред-
ставители малого и среднего 
бизнеса. Активными участни-
ками смотра-конкурса стали 
ИП Попов А.В., ООО «Пекарня 
БКМЗ»,  ИП Сажина Л. П., 
ООО «Фирма «Татьяна», ИП 
Бородкин Н.В., ИП Лапенков 
Г.И., ИП Леженин И.А., ООО 
«Посольство чистоты» и др.

Расширилась и география 
конкурса. Среди участников 
– представители большинства 
районов Воронежской области. 
Это предприятия Аннинского, 
Бутурлиновского, Грибановско-
го, Калачеевского, Каменского, 
Каширского Лискинского, Семи-
лукского, Поворинского, Рамон-
ского, Россошанского районов. 
Особенно активно участвовали 
в смотре-конкурсе предприятия 
Борисоглебского района.

Важным результатом про-
ведения смотра-конкурса «Во-
ронежское качество» является 
укрепление связей между това-
ропроизводителями, обмен опы-
том, изучение специалистами 
принципов оценки «состоятель-
ности» товара или услуги. 

Отрадно и то, что на рынок 
стало поступать всё больше 
качественных товаров с маркой 
воронежских предприятий. 
Они составляют серьезную 
конкуренцию своим аналогам на 
российском и внешнем рынках. 
Таков, безусловно, главный итог 
смотра-конкурса.

По результатам конкурса бу-
дет издан каталог «Воронежское 
качество-2011». Приглашаем 
всех лауреатов смотра-конкурса 
принять участие в его создании.

Деятельность региональной 
комиссии по качеству и в даль-
нейшем будет направлена на 
поддержку и поощрение лучших 
товаропроизводителей области, 
содействие предприятиям в про-
движении продукции на рынки, 
повышение конкурентоспособ-
ности воронежских товаров, вы-
теснение недоброкачественной 
продукции с потребительского 
рынка.

Мы поздравляем победителей 
XIV смотра-конкурса «Воро-
нежское качество» и выражаем 
надежду на то, что и в этом году 
наша область будет достойно 
представлена лучшими произ-
водителями товаров и услуг на 
Всероссийском конкурсе «100 
лучших товаров России». 

Воронежское – 
значит отличное 

Вручение наград «Воронежское качество».

Экономика | Региональная комиссия по 
качеству дала высокую оценку продукции 
целого ряда предприятий

Сын генерального конструктора Сергей Рачук с Владимиром Путиным 
после вручения медали «Золотая Звезда» Героя Российской Федерации.

В последние годы государство начинает 
обращать внимание на космические 

разработки. За годы кризиса мы не потеряли 
технологии и приобрели новые.

В частности – для инвали-
дов-колясочников. В здании 
найдётся место не только для 
палаты интенсивной терапии, 
но и для «сенсорной комнаты», 
где будут проводиться лечеб-
ные сеансы с использованием 
различного рода стимуляторов 
(проекторов спецэффектов, 
световых трубок, генераторов 
запаха, использования му-
зыкотерапии). Такие сеансы, 
убеждены специалисты, спо-
собствуют снятию мышечного 
и психоэмоционального на-
пряжения. 

А ещё планируется создать 
в этих стенах социальную 
гостиницу на базе четырех 
одноместных комнат: здесь 
смогут временно разместиться 

постояльцы пожилого возрас-
та и инвалиды, нуждающиеся 
в посторонней помощи, если 
у родственников в какой-то 
период времени не будет воз-
можности за ними ухаживать. 

Также в Липовке возводит-
ся пожарная часть. Алексей 
Гордеев посмотрел, как ве-
дётся её оборудование, и по-
желал личному составу части 
успешной работы. По словам 
губернатора, теперь в селе 
появятся сто новых рабочих 
мест. Конечно, в основном их 
займут местные жители. 

А в районном центре тем 
временем идёт реконструкция 
Дома культуры. Это будет 
первый в сельском районе Дом 
культуры с 3D–кинотеатром 
приблизительно на 200 мест. 
На первом этаже здания также 

запроектированы зрительный 
зал на 453 места, помещения 
для репетиций народного теа-
тра, творческих коллективов, 
духового и инструментального 
ансамблей, артистические и 
подсобные помещения. «У 
нас теперь смогут и симфони-
ческий оркестр, и Воронеж-
ский русский народный хор, 
и другие профессиональные 
коллективы выступить», - с 
гордостью сказал губерна-
тору глава муниципального 
района Анатолий Балбеков. 
А ещё в здании разместятся 
конференц-зал на 90 мест, 
районная библиотека с книж-
ным фондом более 45 тысяч 
экземпляров, зал хореографии 
на 50 человек. Благоустраи-
вается к юбилею и окрестная 
территория. Предполагается, в 

частности, убрать расположен-
ное поблизости ветхое жильё. 
«Здесь сделаем фонтанчик, а 
здесь – скверик», - показывал 
глава района Алексею Гордее-
ву, когда они вышли из ДК. 

Побывал губернатор и ещё 
на одном объекте. Расчитан-
ный на 120 ребят детский сад 
– уютный жёлтый дом с ба-
шенками, внутри которого про-
ектом предусмотрены игровые 
комнаты, бассейн с душевыми, 
спортивный и музыкальный 
залы. Этот объект включён в 
областную целевую программу 
«Развитие дошкольного обра-
зования Воронежской области 
на 2009 – 2012 годы». Откроет-
ся садик-дворец 1 сентября. 

Затем Алексей Гордеев про-
вёл в районной администрации 
заседание организационно-

го комитета по подготовке и 
празднованию 300-летия об-
разования Боброва. 

- Основные работы были 
выполнены в прошлом и теку-
щем году. Для нас этот юбилей 
–  событие не менее важное, 
чем 425-летие Воронежа, - от-
метил губернатор. 

Два года назад после от-
крытия в районном центре 
Ледового дворца имени Вячес-
лава Фетисова губернатором 
были поставлены задачи, ко-
торые необходимо выполнить 
к юбилею. Был организован 
комитет по подготовке к его 
проведению, который воз-
главил Анатолий Балбеков. 
Такого масштаба работ Бобров 
не видел едва ли не со дня 
основания. Как выразился 
Анатолий Балбеков, «более 
пятидесяти процентов города у 
нас отремонтировано». По его 
мнению, «к 2015 году Бобров 
в состоянии стать городом для 
достойного проживания». 

Немаловажно, что наконец-
то здесь появилась своя со-
временная спортивная инфра-
структура – теперь в Боброве 
можно проводить масштабные 
соревнования. В этот день 
Алексею Гордееву предстояло 
принять участие в торжествен-
ном открытии VII Летних 
сельских спортивных игр, ко-
торые в этом году принимает 
райцентр. Церемония состоя-
лась на Центральном стадионе 
города. 

В финале соревнований 
участвовали команды из 31 

муниципального района, ко-
торые соревновались по две-
надцати видам спорта, включая 
уличный баскетбол, бильярд, 
гиревой спорт, настольный 
теннис, перетягивание каната, 
мини-лапту. Каждая из команд 
приняла участие в параде на 
открытой площадке стадио-
на. Когда районы завершили 
шествие, хлынул дождь. Гости 
игр восприняли его как добрый 
знак. «В Воронежской области 
лишних дождей не бывает», - 
заметил губернатор. 

Далее Алексей Васильевич 
говорил о том, что сегодня 
невозможно поднять село без 
спорта: 

- Мне одна учительница не-
сколько лет назад сказала, что 
только спорт и труд создают 
настоящих людей. Нынешнее 
событие является ярким дока-
зательством того, что сельское 
хозяйство в Воронежской об-
ласти имеет хорошую пер-
спективу. 

Позже губернатор поделил-
ся с журналистами мечтой: 
чтобы не только каждый район, 
но и каждый населённый пункт 
имел свою спортивную коман-
ду. Чтобы в каждом районном 
центре был физкультурно-
оздоровительный комплекс 
с плавательным бассейном, 
а каждая школа имела спор-
тивный зал и хорошую много-
функциональную площадку с 
искусственным покрытием. И 
осуществление этого замысла 
сейчас вполне реально. 

Для достойной жизни 
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Страховое возмещение по факту катастрофы самолёта Ан-148 
выплачено ОАО «Воронежское самолётостроительное общество» 
(ВАСО). По данным отдела общественных связей ОСАО «Ингос-
страх», компания перечислила заводу 800 миллионов рублей.

Напомним, что 5 марта нынешнего года при выполнении учебно-
тренировочного полёта в районе села Гарбузово Белгородской 
области произошла катастрофа воздушного судна Ан-148-100Е. В 
результате удара о землю и возникшего пожара самолёт был полно-
стью разрушен, а все находившиеся на его борту люди погибли. 
Согласно заключению комиссии Минпромторга РФ, причиной 
катастрофы явился «непреднамеренный вывод экипажем при вы-
полнении режима экстренного снижения самолёта на скорость по-
лёта, превышающую максимальную при эксплуатации воздушного 
судна». Это и привело к деформации и перегрузкам, превышающим 
запасы прочности самолёта.

В «Ингосстрахе» признали, что выплата в связи с катастрофой 
самолета Ан-148-100Е является крупнейшей для компании за по-
следние пять лет. 

Возмещён ущерб за самолёт
По следам события
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ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ «РОСТЕЛЕКОМА»: 
ЗВОНКИ НА ТЕЛЕФОНЫ СПРАВОЧНОЙ СЛУЖБЫ БЕСПЛАТНЫЕ

Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» напоминает абонентам, что звонки на номера Справочных служб бесплатные. Они не 
тарифицируются и не учитываются системой повременного учета стоимости звонков, независимо от длительности разговора. На-
числения за продолжительность соединения с бесплатными справочными службами в счете на оплату услуг не указываются. 

звонки на телефоны платной справочной службы (138 или 8 8094500138) тарифицируются в размере 42 рубля за каждую 
минуту соединения только в случае получения абонентом необходимой справки.

основные справочные службы  и номера телефонов:

150 
8 800 450 0150  Единый номер поддержки клиентов (звонки с мобильных телефонов на номер 8-800-450-0-150 - бесплатные)

118 
8 800 450 0118

Бесплатная справка по полным данным физических лиц (фамилия, имя, населенный пункт, название улицы)  
и по социально значимым организациям

138 
8 809 450 0138 Платные информационно-справочные услуги (42 руб. за каждую минуту)

С полным списком телефонов справочных служб можно ознакомиться на сайте Воронежского филиала ОАО «Ростелеком»:  
http://center.rt.ru/                                                                                                                               Стоимость – на момент публикации.

Воронежский зоопарк информирует, 
что здесь можно приобрести книги земляка, писателя, журналиста, 

путешественника, ведущего программы «В мире животных» 
Василия Михайловича Пескова. Всё творчество В.М.Пескова 

собрано в 12 томах книг, под названием «Окно в природу». 
Адрес Воронежского зоопарка: ул.Полины Осипенко, 6а, 

парк Авиастроителей. Цена комплекта из 12 книг  - 3300 рублей, 
в розницу 1 книга – 300 рублей. Заказ по телефону: 239-49-41.

*  *  *
В Воронежском зоопарке проходит 
персональная выставка Сергея Жданова «Живая природа» 

(о В.М.Пескове). Вход свободный.
Реклама. Цена указана на момент публикации.

- Мы не случайно совмести-
ли День поля с днём рождения 
нашего города, - обращаясь 
к собравшимся, сказал глава 
Эртильского муниципально-
го района Сергей Бычуткин. 
– Пусть он послужит данью 
уважения к земле-матушке и 
каждый год собирает на этом 
поле добрых соседей и дело-
вых партнёров. 

А их у эртильцев много не 
только в силу географического 
положения. Объединяют со-
седей и делает их хорошими 
друзьями поиск, живая мысль, 
мотивация к созидательному 
труду. Поэтому праздник стал 
не просто обменом опытом, а 
действительно превратился 
в своеобразную творческую 

лабораторию. И руководите-
ли, и механизаторы не просто 
получили мощный импульс 
для дальнейшей работы, но и 
стремление работать на техни-
ке ещё продуктивней.

Сегодня на 104 тысячах 
гектаров эртильской земли 
подрастает более 43 тысяч 
гектаров зерновой группы, 
29 тысяч гектаров подсолнеч-
ника, более 9 тысяч гектаров 
сахарной свёклы. Это - ре-
кордный сев сахарной свёклы 
в масштабах района. 

Прошлый год, к сожале-
нию, был убыточным, но, 
несмотря на это, ни одно из 
хозяйств района или кре-
стьянских хозяйств не пошат-
нулось, тем более не ликвиди-
ровано. Напротив, в этом году 
с удвоенной энергией взялись 
за дело. Сделали всё, чтобы 
получить хороший урожай: в 
агротехнически оптимальные 

сроки провели сев, примени-
ли необходимые удобрения. 
Если в прошлом году внесли 
удобрений 46 килограммов 
действующего вещества на 
гектар пашни, то в этом – 
почти в два раза больше. И 
особое внимание – качеству 
семенного материала. 

- Объезд засеянных площа-
дей показал высокую культуру 
земледелия и хорошее состоя-
ние посевов, - делится Сергей 
Бычуткин. – Верю в конечный 
результат, который поможет 
укрепиться нашим сельхоз-
товаропроизводителям и фер-
мерским хозяйствам. Этому 
способствует и партия новой 
зерноуборочной, кормоубо-
рочной и почвообрабатываю-
щей техники, закупленная по 
весне.

- Помочь человеку закре-
питься на родной земле – одна 
из наших главных задач, - 
подытоживает глава района. 
– Создаём условия для рабо-
ты, помогаем определиться 
в дальнейшем развитии. Тем 
более, что мы не стоим на ме-
сте – модернизируем технику, 
ищем современные подходы к 
развитию сельскохозяйствен-
ного производства. 

Сделав паузу, добавляет: «А 
человек всё же не должен от-
рываться от своих корней». 

День поля тем временем на-
бирал обороты. Целая группа 
в фирменных майках ООО 
«Агрокультура-Эртиль» пред-
ставляет самую современную 
технику. Кстати, когда ещё 
увидишь столько механиза-
торов на одном поле? Обычно 
строгая и требовательная, 
исполнительный директор 
управляющей компании Люд-

мила Данковцева сегодня, 
как и все, – в приподнятом 
настроении. Оно и понятно: 
праздник. Несколько лет назад 
мы рассказывали о начальном 
периоде деятельности этой 
фирмы на эртильской земле. 
Тогда она только приступила к 
обязанностям руководителя. 

- Компания пришла в Эр-
тиль в 2007 году, а сегодня в 
нашем ведении находится 26 
тысяч гектаров пашни, - рас-
сказывает Людмила Никола-
евна. - Сеем пшеницу ячмень, 
сою, кукурузу на зерно и корм, 
подсолнечник, свёклу. Все 
культуры, которые есть на эр-
тильских землях, они есть и в 
нашей компании. На земле ра-
ботаем рачительно: соблюдаем 
севооборот, сеем лучшими 
семенами, по современным 
технологиям.

Много новой импортной 
техники, что красовалась 
на выставочной площадке, 
принадлежит как раз ООО 
«Агрокультура-Эртиль». Для 
здешних механизаторов это 
уже дано не новинка, а удоб-
ная и многофункциональная 
техника. С её помощью сеют 
кормовые культуры и заго-
тавливают корма для своего 
животноводства. Сегодня 
уже припасли львиную долю: 
семь тысяч тонн сенажа, уве-
личивают запас сена – сейчас 
косят однолетние травы. Вот 
только дожди – а их в районе 
за короткий срок выпало 3,5 
месячной нормы - не помеша-
ли бы убрать вовремя. 

- Не буду говорить об уро-
жайности, – продолжает Люд-
мила Николаевна, - считать 
будем в закромах. Люди стара-
ются, условия для них созда-
ны. Кстати, впервые за многие 
годы мы провели аттестацию 
рабочих мест. 

А ещё начали сеять такую 
сложную культуру, как сахар-
ная свёкла, первый раз посеяли 
сою. Пытались сеять озимый 
рапс, но он не подошёл для воз-
делывания здесь. В прошлом 
году хотели начать выращи-
вать амарант, но, к сожалению, 
помешала засуха. Впрочем, 
намерения остались. А ещё 
приобрели дорогостоящее 
оборудование и уже который 
год сеют кукурузу на зерно с 
последующей обязательной 
сушкой. Постоянный поиск и 
строгое соблюдение техноло-
гии – это и есть культура зем-
лепользования и производства. 
Словом, агрокультура.

- Сегодня у нас - праздник 
души, обновления и надежды, 
говорит Людмила Данковце-
ва. – Мы на подъёме и верим 
в успех.

Праздник обновления 
и надежды

Передовые работники ООО «Агрокультура-Эртиль».

Глава Эртильского муниципального района Сергей Бычуткин.
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Чайковский под открытым небом
Театр | На «Ночь в Дивногорье» из Воронежа привезли «Лебединое озеро» 

Сцена и зрительские места 
были установлены на вершине 
меловой горы, и поднимать-
ся туда предстояло по узкой 
крутой лестнице. Когда за 
два часа до начала спектакля 
возле её подножия собралась 
толпа человек в двести, люди 
резонно заволновались: «А 
когда начнут пускать? А мы не 
опоздаем?»

- Начнём всех пускать в 
21.20. У вас ещё час будет, всё 
успеете. Вы поймите, артистам 
нужно репетировать, привы-

кать к новым условиям. Кроме 
того, там наши сотрудники 
работают, МЧС. На горе ведь 
даже электричества нет. Спе-
циально огромные генераторы 
привезены, - увещевала бес-
покойных Валентина Серых, 
сотрудница музея. Она вместе 
со стражами порядка сдержи-
вала натиск толпы. Полицей-
ских, как и инспекторов ДПС, 
съехалось на праздник музыки 
немало. 

В толпе случайно оказались 
и студентки Воронежского 
хореографического училища, 
участвующие в постановке. 

Юные «лебеди» Марта и По-
лина рассказали об уже про-
шедшей репетиции.

-  Мы впервые танцуем 
на открытом воздухе. Сцена 
меньше, чем в театре, и слегка 
наклонена. Немного мешает 
ветер, но, думаю, всё пройдёт 
хорошо, - оптимистично заяви-
ла Марта. 

- К тому же это интересный 
опыт, - добавила Полина. - А от 
комаров мы вооружились.

Наконец, заждавшимся зри-
телям позволили подняться 
на вершину. И тут стало ясно, 
что спешили они не зря. Места 
на билетах не были указаны, 
и предстояло успеть занять 
лучшие. 

Свободных сидений не было, 
некоторые зрители стояли. А 
кому-то из тех, кто всё же смог 
сесть, пришлось выглядывать 
из-за чужих голов. 

За несколько минут до 
начала спектакля брызнул 
дождь. Оркестр и «зритель-
ный зал» расцвели зонтами, 
ведь навес был только над 

сценой. Однако дождь быстро 
прекратился, и спектакль всё 
же начался. Ночная тишина 
наполнилась музыкой не-
сравненного Чайковского и 
щелчками фотоаппаратов. 
Дирижировала оркестром 
Татьяна Шипулина. Под её 
руководством музыканты пре-
красно справились с непри-
вычными условиями (один из 
трубачей признался, что ему 
не хватает отражения звука от 
стен и мешают насекомые). 

Спектакль прошёл на одном 
дыхании, без антрактов. Глав-
ные партии блестяще исполни-
ли Светлана Носкова (Одетта), 
Юлия Непомнящая (Одиллия) 
и Иван Алексеев (принц Зиг-
фрид). Бурные аплодисменты 
стали подтверждением того, 
что постановка удалась.

А после гостей музея ожи-
дало факельное шествие и 
посещение пещерного храма 
в честь иконы Сицилийской 
Божией Матери. Словно песок 
в часах, зрители вновь потек-
ли по узкой лестнице, теперь 

уже вниз. Вдоль всего спуска 
стояли будущие археологи с 
исторического факультета ВГУ, 
освещая путь факелами. В соче-
тании с кроваво-красной луной 
над горизонтом это создавало 
удивительную мистическую 
атмосферу. 

Двери пещерного храма 
были гостеприимно открыты. 
Фотовспышки озаряли та-
бличку «Снимать запрещено» 
и икону Сицилийской Божи-
ей Матери. Датирована она 
серединой XVII века. Долго 
пробыв под окладом, она поч-
ти полностью почернела и 
недавно была восстановлена 
специалистами Воронежского 
музея имени И.Н.Крамского 
под руководством заведующей 
реставрационной мастерской 
Ольги Рябчиковой. 

Покинувшие храм гости 
далее были предоставлены 
сами себе. Кто-то отправился в 
ночное кафе, кто-то разъехался 
по домам, а кто-то отправился 
к палаткам на берег реки Тихая 
Сосна.

ольга иеВлеВа

Проводится этот праздник шестой год подряд, и уже 
в четвёртый раз в красивейшем из уголков нашей 
области играет оркестр Воронежского театра оперы 
и балета. С 2008 по 2010 год в рамках проекта были 
показаны оперетты «Дамских дел мастер», «Цыганский 
барон» и «Марица». В этом году впервые привезли ба-
лет - «Лебединое озеро» П.И.Чайковского. Его показ 
приурочили к двадцатилетнему юбилею природного 
архитектурно-археологического музея-заповедника: 
в 1991 году музей получил статус государственного 
учреждения культуры. 

ПРОИСшЕСтВИЕ
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По материалам следствия, к 
студентке одного из воронеж-
ских вузов на остановке «Ул.
Нижняя» подошёл молодой 
человек и спросил: «Который 
час?» Как только студентка 
достала телефон, он вцепился 
в сотовый и попытался его вы-
рвать. Но девушка оказалась 
не из робкого десятка и попы-

талась оказать сопротивление. 
В этот момент нападавший 
достал нож и ударил её по 
руке. Мобильник выпал, и 
парень, подхватив его, стал 
убегать. Но студентка не ста-
ла сдаваться и догнала зло-
умышленника. В этот момент 
он приставил нож к горлу 
несчастной и повёл её за гара-
жи. Там он повалил жертву на 
землю и изнасиловал. 

Обо всём случившемся по-
терпевшая сообщила в поли-
цию. На следующий день мо-
лодого человека задержали. 

- Подозреваемый неодно-
кратно был судим и недавно 
освободился из мест лишения 
свободы, - рассказал следова-
тель Следственного отдела по 
Левобережному району СУ 
СК по Воронежской области 
Сергей Барбашов. – В на-
стоящий момент он находится 
в СИЗО.

Ранив девушку ножом, пре-
ступник повредил ей связки. 
Студентке было сделано не-
сколько операций.

Роковая поездка на «Нижнюю»

Вячеслав ТКачЁВ

Сразу три уголовных дела по статьям «Грабёж», «На-
сильственные действия сексуального характера» 
и «Изнасилование 22-летней девушки» были воз-
буждены в отношении 26-летнего парня, недавно 
вышедшего из заключения.

Зрители поднимаются на вершину.«Лебединое озеро».

Телефон 
8-920-210-33-66Закупаем чеснок реклама
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